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Закон о статусе донской столицы может быть принят в 2018 году   

Законодательное Собрание Ростовской области 16.10.2017 

 

         Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко прокомментировал идею о целесообразности разработки 

областного закона об административной столице региона. "В тех регионах, 

где приняты законы о статусе административных столиц, их основной мотив 

– дополнительные финансовые ресурсы. Абсолютно везде 

административный центр – драйвер экономического роста. Сейчас основная 

идея – запретить изъятие у Ростова средств, которые получены сверх 

норматива. То, что город зарабатывает дополнительно, надо оставлять ему на 

развитие. Сегодня так и происходит, и это связано с подготовкой к 

Чемпионату мира. Но он закончится, и городу нужны новые перспективы". 

         Александр Ищенко сообщил, что обсуждал этот вопрос с главой 

администрации г. Ростова-на-Дону Виталием Кушнаревым. Спикер Донского 

парламента убеждѐн, что закон о статусе Ростова может стать серьезным 

подспорьем для городской власти. «Кроме дополнительных финансовых 

возможностей, он, например, может дать городу больше административных 

полномочий применительно к наведению порядка, мерам воздействия на 

нарушителей административного законодательства, появится возможность 

прописать в законе перспективные направления развития городской 

агломерации. Мы наметили для себя принятие этого закона на 2018 год. Это 

мое предвыборное обещание, а я привык свои обещания выполнять», – 

подчеркнул Александр Ищенко.  

 

Недостатки капремонта и пути их решения  

Законодательное Собрание Ленинградской области 17.10.2017 

 

        Постоянная комиссия по жилищно-коммунальному хозяйству и 

топливно-энергетическому комплексу областного парламента заслушала 

информацию о ходе выполнения «Краткосрочных планов реализации в 2016-

2017 годах «Региональной программы капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ленинградской области на 2014–2043 годы». 

        В краткосрочный план 2016 года по реализации региональной 

программы капремонта включено 540 домов (418 – за счет средств 

собственников, 122 – с учетом государственного софинансирования) на 

общую сумму 1,7 млрд рублей. На 2018 год запланированы 1200 МКД на 

сумму свыше    2 млрд рублей. До 15 января по всем домам планируется 



получение протоколов общих собраний собственников жилья или решений 

администраций муниципальных образований. Потом будут организовываться 

лоты и проводиться конкурсы. Впервые в программу включат работы по 

замене лифтов. 

        О мерах по улучшению деятельности некоммерческой организации 

«Фонд капитального ремонта Ленинградской области» проинформировала 

недавно избранный управляющий Фонда Марина Шульц. В числе прочих 

проблем, тормозящих реализацию программы капремонта она отметила:  

нарушение сроков выполнения работ подрядными организациями; 

недостаточное качество проектно-изыскательских работ; значительное 

количество ошибок в сметной документации; относительно низкий процент 

сбора взносов на капремонт – 81% при максимально достигнутом в РФ 

93,9%. 

        Для оптимизации работы по управлению персоналом, от которой 

напрямую зависит эффективность деятельности Фонда, запланированы 

мероприятия, направленные на стабилизацию его организационной 

структуры и предусматривающие разделение зон ответственности, 

конкретизацию обязанностей структурных подразделений и их 

взаимодействия. Планируется регулярное повышение квалификации 

специалистов отделов проектно-изыскательских работ, стройконтроля, а 

также введение системы премирования персонала с учетом ключевых 

показателей эффективности. 

         В процессе обсуждения депутат Вадим Малык отметил, что глава 

Фонда в своем докладе ничего не сказала об изменениях в законодательстве о 

ценообразовании. Он попросил обратить на это внимание, и озвучил 

предложение о разработке комплекта типовой проектно-сметной 

документации на все виды капитального ремонта для каждой типовой серии 

жилых домов, представленной в Ленинградской области. Анализ 

фактических смет на однотипные работы по уже проведенным Фондом 

капитальным ремонтам показывает существенную разницу в удельной 

стоимости работ (до 3,5 раз!), что говорит о непрозрачности процесса 

подготовки смет, в результате чего необоснованно завышаются цены 

ремонта. 

 

Готовятся изменения в закон «Об инвестиционной деятельности в 

Белгородской области»    

Белгородская областная Дума 17.10.2017 

 

        На заседании комитета областной Думы по экономике, промышленности 

и предпринимательству обсудили проект закона Белгородской области «О 

внесении изменений в закон Белгородской области «Об инвестиционной 

деятельности в Белгородской области».  

        Законопроект разработан с целью создания механизмов защиты 

инвесторов и поддержки инвестиционной деятельности. С законодательной 



инициативой выступил председатель комитета областной Думы по 

экономике, промышленности и предпринимательству Михаил Савченко.  

        Напомним, согласно действующей редакции закона, государственная 

поддержка инвестиционной деятельности основывается на следующих 

принципах: взаимного доверия и взаимной ответственности инвесторов и 

органов государственной власти Белгородской области; презумпции 

добросовестности инвесторов; экономической обоснованности принимаемых 

решений и использования бюджетных средств; сбалансированности 

государственных и частных интересов; открытости и доступности 

информации о государственной поддержке инвестиционной деятельности.  

        Согласно вносимым изменениям, статью 3 закона предполагается 

дополнить пунктом о недопущении ухудшения положения инвестора в 

период реализации инвестиционного проекта. Кроме того, статья 4 закона 

будет дополнена нормой о том, что инвестиционная политика Белгородской 

области формируется с учѐтом отказа от принятия решений, ухудшающих в 

период реализации инвестиционного проекта положение инвесторов в 

соответствии с заключѐнными договорами об оказании государственной 

поддержки.  

        Депутаты одобрили внесение изменений и рекомендовали областной 

Думе принять закон.  

 

«Мусорная концессия» должна быть расторгнута    

Законодательное Собрание Новосибирской области 18.10.2017 

 

       Комитет Законодательного собрания по строительству, ЖКХ и тарифам 

согласовал текст обращения к и.о. губернатора Новосибирской области 

Андрею Травникову с предложением расторгнуть концессионное соглашение 

о создании в Новосибирске мусоросортировочного комплекса.  

       По решению комитета Обращение будет вынесено на очередную 

сессию регионального парламента. «Концессия обсуждалась на всех 

уровнях, начиная с общественных организаций, вплоть до федеральных 

структур. Депутаты рассматривали концессию достаточно подробно, 

участвовали во всех рабочих группах с участием общественников, которые 

были организованы как на площадке правительства, так и на площадке 

Заксобрания. В обращении мы достаточно подробно аргументировали все 

позиции, по которым концессию в принципе утверждать нельзя», -  

прокомментировал председатель комитета по строительству, жилищно-

коммунальному комплексу и тарифам Евгений Покровский.  

         Парламентарий напомнил, что соглашением, подписанным с ООО 

«Экология-Новосибирск» 22 июля 2016 года, устанавливался 

необоснованно завышенный объем мусора, что могло привести к 

недозагрузке мусоросортировочных комплексов и необходимости 

возмещения недополученных доходов концессионера за счет средств 

областного бюджета. Кроме того, повышение тарифа на вывоз мусора, 



также заложенное в соглашении, привело бы к увеличению экономической 

нагрузки на жителей области. Евгений Покровский также сообщил об 

отказе УФАС согласовать концессию, поскольку строительство мусорного 

полигона «Раздольное» противоречит федеральным правилам 

использования воздушного пространства РФ и инструкции Минстроя РФ 

по проектированию, эксплуатации и рекультивации полигонов для 

твердых бытовых отходов. 

       Парламентарий критически высказался в отношении решения о 

деятельности экспертных групп. «По этой причине вопрос о концессии 

был перенесен с прошлого заседания комитета, так как губернатор 

попросил его доработать в ходе экспертных групп. Не могу сказать, что 

это была удачная кампания. Не был определен состав групп, не было 

заключительной части. Любая работа требует подведения итогов. Но, к 

сожалению, никто не увидел резюме экспертных групп о заключительном 

решении или хотя бы представления этих экспертных групп для 

обоснования принятого решения». 

        Чтобы подобных ситуаций не возникало впредь, региональным 

парламентом сейчас разрабатывается законодательная норма, согласно 

которой принятие концессионных соглашений должно происходить 

только после широкого обсуждения с участием депутатов 

Законодательного собрания.  
 

Обсудили законопроект о туризме   

Законодательное Собрание Владимирской области 18.10.2017 

        

       Проект закона «О туристской деятельности во Владимирской области» 

рассмотрели депутаты комитета по вопросам образования, науки, культуры, 

туризма, спорта, делам молодежи и СМИ во втором чтении.  

        С момента принятия закона в первом чтении народные избранники 

работали над поправками, поступившими от субъектов права 

законодательной инициативы. По результатам обсуждений  вносятся 

поправки, в том числе в статью об основных направлениях развития 

внутреннего и въездного туризма, изменения в понятие «сельский туризм». 

Всѐ это не означает, что работа над законом о туризме завершена, убеждены 

депутаты.  

      Напомним, что законопроект, который будет регламентировать работу 

«по созданию благоприятных условий для развития туризма во 

Владимирской области», по сути – базовый. Он определяет полномочия 

исполнительной и законодательной власти региона в данной сфере, основы 

финансирования и кадрового обеспечения,  и, конечно, приоритетные 

направления в развитии туризма на Владимирской земле. При принятии 

областного бюджета появление регионального закона о туризме позволит 

выделять деньги на развитие отрасли. 

 



Областные депутаты предложили поправки в проект федерального 

бюджета   

Законодательное Собрание Вологодской области 19.10.2017 

 

       Предложение изменить проект федерального бюджета депутаты 

Законодательного Собрания Вологодской области направили в 

Государственную Думу. Поправки предполагают увеличение 

финансирования социально значимых статей и сохранение объема помощи 

регионов на уровне текущего года. 

        «Федеральные трансферты мы предлагаем увеличить по следующим 

направлениям: дотации на сбалансированность (средства на выполнение 

указов Президента), обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, ежемесячные выплаты семьям при 

рождении третьего ребенка, выплаты компенсаций отдельным категориям 

граждан за взнос на капитальный ремонт», – рассказал председатель 

областного Заксобрания Андрей Луценко.  

        Кроме того, парламентарии предложили сохранить в 2019 и 2020 годах 

действующий порядок зачисления акцизов на алкогольную продукцию в 

бюджеты регионов.  

 

О применении IT-технологий в АПК  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 19.10.2017 

 

         В республиканском парламенте состоялся круглый стол на тему «Роль 

информационных технологий в реализации продукции агропромышленного 

комплекса». Председатель Комитета Государственного Собрания по 

аграрным вопросам, экологии и природопользованию Расул Гусманов 

напомнил, что Правительством республики в апреле текущего года 

утверждена государственная программа «Развитие информационного 

общества в Республике Башкортостан», которая вступает в силу с 1 января 

2018 года.  

       – В соответствии с этой программой планируется внедрение в сельском 

хозяйстве республики таких технологий, как GPS-навигация, автоматизация 

технологических процессов и логистики, что позволит значительно 

увеличить производительность труда в этой отрасли, – сказал Расул 

Гусманов. – Планируется создание цифровых платформ для оптимизации 

процесса торговли и снижения конечной цены сельхозпродукции для 

потребителей. Работа на электронных торговых площадках имеет много 

преимуществ для заказчиков и поставщиков: экономия времени, сокращение 

расходов на организацию и проведение закупок, прозрачность процесса 

закупок, честная конкуренция, быстрый и удобный поиск информации, 

расширение рынков сбыта и другие.  

       С докладом «Цифровая экономика и информационные технологии в 

агропромышленном комплексе» выступил председатель Государственного 

комитета Республики Башкортостан по информатизации и вопросам 



функционирования системы «Открытая Республика» Ринат Шагалин. Он 

рассказал о цифровой экономике России и отметил, что ее объем растет 

быстрее, чем ВВП. Характеризуя цифровую экономику Башкортостана, 

Ринат Шагалин обозначил планы по созданию государственной 

подпрограммы, посвященной этому направлению. Он также рассказал о 

перспективах цифровой закупки товаров сельхозпроизводителей и 

проведении сельскохозяйственных ярмарок в электронном формате, что 

позволит минимизировать число посредников между производителем и 

конечным потребителем продукции аграрного комплекса.  

        – Подобный формат позволит добиться снижения конечной стоимости 

продукции примерно на 30 процентов, – прокомментировал предложение о 

развитии электронных торгов в аграрном комплексе Расул Гусманов.  

          В рамках круглого стола состоялась презентация Центрально-

Азиатской Международной Торговой Электронной Площадки. По мнению 

участников встречи, использование этого и других подобных инструментов 

позволит повысить сбыт продукции республиканским аграриям и откроет 

доступ на международный рынок субъектам малого и среднего 

предпринимательства сельскохозяйственного комплекса.  

 

На повышение отплаты труда работникам бюджетной сферы направят 

1,1 млрд рублей    

Законодательное Собрание Челябинской области 19.10.2017 

 

       Соответствующие изменения в закон Челябинской области «Об 

областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 

внесли областные парламентарии. 

        С целью реализации «майских» Указов Президента Российской 

Федерации законопроектом предусматривается перераспределение ранее 

зарезервированных средств на повышение оплаты труда отдельных 

категорий работников бюджетной сферы в сумме 1,1 млрд рублей, в том 

числе: 

 министерству образования – 237,7 млн рублей; 

 министерству культуры 107,4 млн рублей; 

 министерству здравоохранения – 500,0 млн рублей; 

 министерству социальных отношений – 82,1 млн рублей; 

 государственному комитету по делам архивов – 1,5 млн рублей; 

 дотация муниципальным образованиям на учреждения культуры - 

186,9 млн рублей.  

       Кроме того, за счет перераспределения средств предусмотрены расходы 

на  увеличение фонда оплаты труда учебно-вспомогательного персонала в 

связи с увеличением контингента воспитанников детских дошкольных 

образовательных организаций в размере 36,3 млн рублей, а также на 



организацию проведения в городе  Челябинске XIV Форума 

межрегионального сотрудничества России и Казахстана – 70 млн рублей. 

         С учетом предлагаемых изменений уточненные параметры областного 

бюджета составляют по доходам – 141,2 млрд рублей; по расходам – 143,7 

млрд рублей. Дефицит – 2,5 млрд рублей (без изменений). 

 

Эффективность господдержки АПК станет основной темой заседания 

законодателей Поволжья     

Законодательное Собрание Кировской области 20.10.2017 

 

       20 октября ОЗС принимает 51-е заседание Ассоциации законодательных 

органов Приволжского федерального округа. В мероприятии принимают 

участие руководители законодательных органов из 14 регионов, Губернатор 

Кировской области Игорь Васильев, помощник полномочного представителя 

Президента России в ПФО Алексей Симонов, член Совета Федерации Олег 

Мельниченко, депутаты Законодательного Собрания Кировской области и 

представители регионального Правительства.  

        Основная тема заседания – «Эффективность государственной поддержки 

отрасли агропромышленного комплекса на примере Кировской области». 

Она выбрана исходя из того, что в ПФО сконцентрировано 23,2% всего 

объѐма производства сельского хозяйства. Докладчик по основной теме – 

спикер Законодательного Собрания Кировской области Владимир Быков.  

        Докладчик по другой теме – «О развитии системы местного 

самоуправления, мерах поддержки деловой активности сельского населения 

и малых формах хозяйствования, организации самообложения граждан на 

примере Республики Татарстан» – Председатель Госсовета Республики 

Татарстан Фарид Мухаметшин.  

        Главы законодательных органов также обсудят проблему обеспечения 

лекарственными препаратами граждан, страдающих редкими (орфанными) 

заболеваниями.  

       Последний пункт повестки – о проект федерального закона «О внесении 

изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях». Он разработан Законодательным Собранием 

Нижегородской области, и речь в нѐм идѐт о необходимости унификации 

системы административной ответственности в сфере общественного порядка.  
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